



22/05/2023 Colombia / Derechos Humanos / Militar / Economía



Colombia: Exjefe paramilitar compromete a grandes empresas, políticos y militares

Dehans weber
america21

Montería/Atlanta. Salvatore Mancuso, excomandante de las Autodefensas de Colombia (AUC), declaró ante la Juzgado Especial para la Paz (JEP) sobre las relaciones de las AUC con el empresariado, la política y las fuerzas armadas. Admitió haber financiado campañas prosidncionaloc, trabajado con empresas y la cúpula militar del ejército, la policía y los servicios de inteligencia.



Mancuso ante la JEP: "Fui reclutado, entrenado y armado por las fuerzas armadas. Soy un hijo de ellos".

FUENTE: @JEP_COLOMBIA

Las AUC existieron oficialmente entre 1997 y 2005 y han cometido cientos de masacres de campesinos, sindicalistas y opositores. Crueles métodos de tortura y decapitaciones con motosierras estaban entre sus marcas registradas.

Mancuso admitió que las AUC apoyaron las campañas electorales de los presidentes Andrés Pastrana (1998-2002) y Álvaro Uribe (2002-2010). También se dice que los paramilitares intervinieron directamente en las elecciones legislativas del 10 de marzo de 2002.

[La oligarquía en Bogotá buscó](#) contacto con las AUC , dijo Mancuso. Específicamente, Francisco Santos, vocero de la élite política y económica de Bogotá, visitó al jefe paramilitar en 1997 para instalar el "Frente Capital" (unidad capital). Santos luego se convirtió en vicepresidente Uribe.

Los paramilitares [financiaron](#) alrededor de 200 empresas bananeras colombianas y extranjeras a través de la cooperativa de seguridad Convivir, que fue legal entre 1994 y 1997. Entre ellos se encontraban filiales de las empresas estadounidenses Chiquita y Dole y la empresa holandesa Del Monte. A través de ellos y de las Convivir "Loro", las AUC lograron importar alrededor de 8.000 fusiles y millones de cartuchos a la región de Urabá.

Mancuso también [declaró](#) sobre el grupo estadounidense Drummond. En consecuencia, se puso en contacto con el jefe de seguridad de la empresa. "Tenemos una lista de sindicalistas de Drummond que asesinamos", dijo Mancuso. Eso fue a principios de los 2000. Los paramilitares habrían recibido apoyo de las empresas colombianas [Termotasajeno](#) , Postobón, Bavaria y [Ecopetrol](#) , así como de [Coca-Cola](#).

Mancuso [resaltó](#) que el proyecto paramilitar fue producto de las fuerzas armadas estatales. "Fui reclutado, entrenado y armado por las fuerzas armadas. Soy un hijo de ellos". Mencionó a altos mandos militares, como el exgeneral [Iván Ramírez](#) y los exjefes de [Policía](#) Rosso José Serrano y Óscar Naranjo, con quienes se vinculó a las AUC. Mancuso incluso recibió una tarjeta de identificación militar que le permitió moverse con mayor libertad.

Por regla general las operaciones paramilitares "se planeaban con

PALABRAS CLAVE PARA ESTE ARTÍCULO

[paramilitarismo](#), [ABC](#), [salvatore mancuso](#), [paramilitares](#), [Si](#)

CONTENIDO SIMILAR

Colombia: Exjefe paramilitar compromete a grandes empresas, políticos y militares
22/05/2023 Artículo de Hans Weber

"Semillas que florecen": Concurso de arte en memoria de Bety Cariño y Jyri Jaakkola
14/05/2023 Artículo de Philipp Gerber

Crisis humanitaria: Comunidades en Colombia llaman a la acción del gobierno
30/03/2023 Artículo de Editora Bogotá

Conflicto armado interno en Colombia: Más de 104.000 personas han desaparecido
12/02/2023 Artículo de Hans-Peter Schmutz

ACTUAL

Colombia: Exjefe paramilitar compromete a grandes empresas, políticos y militares
22/05/2023 Artículo de Hans Weber

Huelga contra la libertad de prensa del gobierno de Guatemala
22/05/2023 Artículo de Thorben Austen

Brasil: avanzar
21/05/2023 Artículo de Claudia Fix

El Salvador: Gobierno de Bukele reaccionó con dureza a comunicado de ONU sobre detenciones
21/05/2023 Artículo de Chris Klánie

coroneles y comandantes de brigada. En algunos casos con coroneles, comandantes de batallón, con los oficiales de tierra, capitanes, tenientes y mayores", dijo [Mancuso](#) .

Durante un tiempo, fue política de las AUC dejar los cuerpos para [sembrar](#) el terror , dijo Mancuso. Esto cambió a partir del año 2000 en la frontera con Venezuela, cuando los militares locales exigieron a los paramilitares que no dejaran evidencia de los asesinatos para no dañar su reputación. La presión de los organismos de derechos humanos fue grande. Las AUC luego quemaron cientos de cuerpos en hornos de ladrillos y arrojaron a más de [200](#) personas asesinadas en ríos o fosas anónimas en Venezuela.

Según Mancuso, hasta la prensa fue amable con las AUC. [Según](#) la exparamilitar , ella jugó un papel importante en la legitimación del discurso de las AUC . Destacados periodistas tuvieron acceso directo al Comandante en Jefe Carlos Castaño. Todos los medios siempre publicaban lo que les enviaban las AUC.

Mancuso asistió a las sesiones [de cuatro días de la JEP de manera virtual](#) , ya que está encarcelado en Estados Unidos por narcotráfico desde 2008. En 2020 ha cumplido su condena pero deberá permanecer en prisión estadounidense hasta que la JEP defina su situación legal en Colombia.

Mucho de lo que dijo ya se sabía. La JEP ahora debe [determinar](#) si ha proporcionado suficiente información nueva para ser incluida en un proceso formal. Esto le permitiría una sentencia reducida en Colombia.

Rate this!



Empfehlen



Tweet



LO QUE TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR...

[Colombia: Excoronel anuncia en la radio el derrocamiento de Petros](#)
17/05/2023 Artículo de Hans Weber

[Presidente de Colombia: América Latina no está interesada en continuar la guerra de Ucrania](#)
08/05/2023 Artículo de Hans Weber

[En medio de tensiones: Gobierno de Colombia y ELN renegocian](#)
05/05/2023 Artículo de Editora Bogotá

[Colombia: Petro rompe alianza con partidos del establishment y canjea ministros](#)
1 de mayo de 2023 Artículo de Hans Weber

[México, Cuba y Colombia crean agencia regional de medicamentos](#)
01/05/2023 Artículo de Edgar Góll



america21 — Noticias y análisis de América Latina
Con el apoyo de la organización sin fines de lucro **Mondial21 e. V**
Apóyanos con una [donación](#) .

america21

[Sobre nosotros](#)
[Quiénes somos](#)
[Contacto](#)
[imprimir](#)
[protección de Datos](#)

[autores](#)
[Donar](#)
[Redes sociales](#)
[Suscríbete al boletín](#)

contenido

[Noticias](#)
[Antecedentes y análisis](#)
[Documentos](#)
[Blog](#)
[expedientes](#)

[regiones y países](#)
[rúbricas](#)
[diario](#)
[Reseña de la prensa](#)
[Contenido popular](#)

socio de cooperación

[ponal](#)
[Noticias de América Latina](#)
[máticos](#)
[nodal](#)
[Agencia Latinoamericana de Información \(ALAI\)](#)
[Prensa Latina](#)
[Política de desarrollo en línea \(epo\)](#)
[latinoamerica diferente](#)